RECREO. № 74

10 MAYO 2016 - 10 JUNIO 2016

SUMARIO

- ♣ PRESENTACIÓN
- **♣** NO TE LO PIERDAS
 - Cine
 - Libros
 - Música
- **♣** ¿SABÍAS QUE...
 - ... una gota de sangre recorre al día 19.000 kilómetros en nuestro cuerpo?
 - ... un pingüino nada 8.000 kilómetros al año para ver al hombre que le salvó la vida?
 - ... el desayuno es la comida más importante del día?
- ♣ LO DICE MI ABUELO: 'Como agua de mayo'
- "TRAE LA MOCHILA CARGADA DE ILUSIÓN"
- **TRUCOS PARA NO PONERTE NERVIOSO POR LOS EXÁMENES**
- ♣ BLANCANIEVES: LA PRINCESA CIEGA QUE JUGABA CON NIÑOS

 DE LAS MINAS
- ♣ EL TEST DE LA ONCE
- **PASATIEMPOS**
 - Adivinanzas y trucos

PRESENTACIÓN

¡Hola! ¿Cómo te va? Regresamos con un nuevo número de RECREO cargado de divertidas e interesantes historias para que pases un buen rato. Películas, libros y la historia de una orquesta muy particular, es lo que encontrarás en la sección 'No te lo pierdas'.

También descubrirás lo veloz que es una gota de sangre dentro de tu cuerpo y lo importante que es desayunar bien todos los días. Y conocerás a un pingüino llamado Dindim que te va a encantar.

Ya estás en la recta final del curso y queremos echarte una mano con algunos truquillos para que controles tus nervios ante los exámenes. Además, nos hacemos eco de una emotiva carta enviada por un profesor a sus alumnos. ¡Toma nota de lo que dice este profesor tan quay!

¿Sabías que la historia del cuento de 'Blancanieves y los siete enanitos' se inspiró en una princesa ciega? A continuación te lo contaremos.

Y para despedirnos, en esta ocasión hemos elegido unas adivinanzas y un truco con el que vas a impresionar a tus amigos, después de demostrarnos, como siempre, todo lo que sabes en el Test de la ONCE.

¡Comenzamos!

NO TE LO PIERDAS

CINE

Novedades del catálogo de películas con audiodescripción

'Los Minions'

Estos seres pequeños y amarillos que servían de ayudante al villano Gru ya tienen su propia película. En este filme de animación descubrirás que la historia de los Minions se remonta a los orígenes de la Tierra. Estos extraños seres han ido evolucionando a lo largo del tiempo y han servido a amos como el temido Drácula o el ambicioso Napoleón.

Ya en el siglo XX, la falta de un amo a quien servir hace que se refugien en la Antártida, donde se vuelven apáticos. Hasta que a Kevin se le ocurre ir a buscar a un malvado al que servir. Acompañado de los rebeldes Stuart y Bob, irá a Estados Unidos donde se pondrán al servicio de la mayor malvada de los años 60: Scarlett Overkill.

Los tres minions y la malísima Scarlett trazarán un plan para robarle la corona a la reina de Inglaterra.

Si quieres disfrutar de 'Los Minions', puedes solicitarla con el número 515 del catálogo de películas con audiodescripción.

LIBROS

'Berta tiene un gatito'

El padre de Berta se encuentra un gatito aparentemente sin dueño y, como a su hija le gustan mucho los gatos, se lo da para que lo cuide.

El gatito no tiene nombre y Berta decide llamarlo Miau. Berta pasará muy buenos ratos con Miau.

Pero un día, una vecina ve al gato y le dice al padre de Berta que es suyo. La niña no quiere separase de Miau y hará todo lo posible por quedarse con él.

Si quieres leer 'Berta tiene un gatito', de Liane Schneider, lo puedes descargar de la Biblioteca Digital de ONCE en formato TLO.

'Cuentos'

Este libro recopila algunos de los mejores cuentos de Jakob Grimm, uno de los famosos hermanos que escribieron algunos de los cuentos más famosos de la literatura universal.

En este libro podrás leer historias tan conocidas como: 'Caperucita Roja', 'Blancanieves', 'Pulgarcito' o 'La Cenicienta', con los que pasarás un rato estupendo.

'El balonazo'

Daniel es un joven que sabe que cuando te pegan un balonazo, no ves las estrellas, y que eso de que "lo importante es participar" tampoco es del todo cierto, porque todos los niños lo que quieren es ganar.

Además, Daniel sabe que lo que cuentan los libros no es del todo cierto. A Daniel lo que le gustaría es jugar al fútbol, ganar la final y que en un libro los piratas fueran los buenos y se salieran con la suya.

Si quieres disfrutar de algunos de los mejores cuentos de Jakob Grimm, puedes descargar la recopilación titulada 'Cuentos' de la Biblioteca Digital de ONCE en formato Daisy. También puedes descargarte en este mismo formato 'El balonazo', de Belén Gopegui.

MÚSICA

Melodías de la basura

Por Ignacio Santa María

Ahora te vamos a contar una hermosa historia que habla del poder de la música y de cómo, gracias a la creatividad, hasta la basura puede convertirse en algo útil y bello.

Luis Szarán es un célebre director de orquesta paraguayo que había logrado muchos éxitos gracias a la música. Un buen día, nació en su corazón el deseo de enseñar música a niños pobres y formar con ellos una orquesta.

Recorrió todo el país en busca del pueblo más pobre y así llegó a Cateura, una pequeña aldea en la que todos los habitantes sobrevivían con lo que encontraban en los grandes vertederos de basura que tenían muy cerca de sus frágiles cabañas.

Szarán les propuso formar una orquesta y muchísimos niños quisieron participar. Pero surgió un problema: no había instrumentos para todos. Por cada instrumento había 10 niños que querían tocarlo. Comprar un violín o una flauta era para ellos un sueño inalcanzable.

Fue entonces cuando apareció Nicolás, un chatarrero que era capaz de construir cualquier objeto utilizando las cosas que encontraba en la basura. Nicolás se presentó ante el maestro Szarán sosteniendo un violín que había construido con una lata de aceite. El director de orquesta pensaba que era una broma pero cuando probó a tocarlo, la música brotó milagrosamente del cochambroso instrumento.

A partir de ese momento, los niños, con la ayuda de Nicolás, comenzaron a construir violines, violonchelos, guitarras, flautas, saxofones y un montón de instrumentos que confeccionaban a base de trozos de tuberías, bidones, cucharas, perchas, botones, monedas y un sinfín de objetos que rescataban de la basura.

Con todos esos instrumentos montaron por fin la orquesta. No era una orquesta como las que había dirigido el maestro Szarán hasta ese momento pero cuando agitaba su batuta sonaba la música de Mozart, Beethoven, Bach o Vivaldi de una forma que habría emocionado a sus propios autores.

Con el tiempo, la orquesta reciclada, que así se llama esta agrupación, ha ofrecido conciertos en muchos países de Europa y de América. Gracias a la música y a los instrumentos reciclados, los chavales de Cateura pueden escapar de la miseria, el hambre, la violencia y la droga, y soñar con un mundo mejor.

"La música es la sonrisa del alma", le gusta decir al maestro Szarán, "y es el puente hacia una vida mejor". Gracias a la orquesta reciclada, los niños de este humilde pueblo paraguayo han aprendido que, si se tiene iniciativa, creatividad y paciencia, hasta la basura se puede convertir en una herramienta para cambiar la vida de la gente.

¿SABÍAS QUE...

... una gota de sangre recorre al día 19.000 kilómetros en nuestro cuerpo?

El corazón de un ser humano pesa unos 300 gramos y late entre 60 y 100 veces por minuto de media, lo que significa que en un día late más de 100.000 veces. De esta manera, el corazón bombea los 5-6 litros de sangre que tenemos en nuestro cuerpo, que recorren un montón de veces al día todo nuestro organismo.

A lo largo de un día, la sangre del cuerpo recorre alrededor de 19.000 kilómetros por las venas, arterias y capilares. Es una cifra astronómica, ¿verdad? Para que te hagas una idea, es como si la sangre viajara por medio mundo en un solo día, ya que la circunferencia de la Tierra mide unos 40.000 kilómetros.

Para hacer todos estos kilómetros, la sangre circula a gran velocidad por el cuerpo. Una gota de sangre tarda aproximadamente 20 segundos en recorrer todo el cuerpo humano, lo que significa que en un minuto da tres vueltas a todo nuestro cuerpo. ¡Anda que no trabaja nuestro corazón!

... un pingüino nada 8.000 kilómetros al año para ver al hombre que le salvó la vida?

Imagina que vives en Río de Janeiro, en Brasil. E imagina que encuentras en la playa un pingüino enfermo y lo cuidas y, cuando ya está bien, lo devuelves al mar. Pero él, para agradecerte lo que has hecho y porque te ha cogido mucho cariño, vuelve todos los años a esa playa para verte. Es una historia bonita, ¿verdad?

Pues eso es lo que le ocurrió a Joao Pereira de Souza, un albañil jubilado de 71 años que en 2011 rescató al pingüino, al que bautizó con el nombre de 'Dindim', en una playa de un pueblo cercado a Río de Janeiro. El animal estaba cubierto de alquitrán y moribundo, y Joao lo limpió y lo alimentó y cuidó durante una semana.

Una vez curado, Joao devolvió al pingüino al mar, pensando que nunca más volvería a verlo. Pero unos meses más tarde, 'Dindim' volvió a la playa a reencontrarse con quien le había salvado la vida. Desde entonces, el animal pasa ocho meses en Brasil y cuatro en la Patagonia, y recorre nada más y nada menos que 8.000 kilómetros nadando para volver a ver a su gran amigo.

... el desayuno es la comida más importante del día?

Seguro que te lo han dicho tus padres, tus abuelos y todo el mundo: que desayunes muy bien porque es la comida más importante del día. Y así es, tienen toda la razón, ya que es la primera comida después de no ingerir alimentos en toda la noche y la que te permitirá comenzar el día con energía para afrontar todo lo que se te ponga por delante.

Cuando te levantas después de toda la noche sin probar alimento y no desayunas o tomas un desayuno muy ligero, tus niveles de azúcar en la sangre disminuyen y entonces tienes problemas para concentrarte en el colegio y menos fuerzas, pudiendo incluso llegar a desmayarte si haces una actividad física fuerte.

Además, si te acostumbras a ir al cole sin probar bocado, aumenta el riesgo de que desarrolles una gastritis y te duela un montón la tripa, ya que se producen más ácidos gástricos en tu estómago y estos pueden dañar un poco la mucosa de este órgano, el principal en la digestión. Por todo ello, ya sabes, ¡desayuna con ganas todas las mañanas!

LO DICE MI ABUELO...

'COMO AGUA DE MAYO'

No hay ninguna duda de que el agua que cae del cielo durante el mes de mayo es muy buena, si nos fijamos en la cantidad de refranes que hacen alusión a las lluvias de este mes. Seguro que en alguna ocasión has oído decir a tus mayores los dichos 'Venir como agua de mayo' o 'Caer como agua de mayo', para referirse a algo que llega en el momento oportuno y que es muy bien recibido, sobre todo si no se esperaba.

Otro refrán en la misma línea es 'Esperar como agua de mayo', que se utiliza cuando deseamos y fundamos nuestras esperanzas en algo o alguien que está por llegar.

Está claro que todas estas frases proceden del mundo de la agricultura, ya que el agua de mayo es especialmente beneficiosa para los cereales y las frutas del verano, favoreciendo a todos los cultivos, por lo que las lluvias de este mes son siempre oportunas, deseadas y bien recibidas.

Por ello, también del mundo de la agricultura proceden otras frases como 'Agua de mayo, el bien deseado' o 'Agua de mayo, pan para todo el año', significando esta última la abundancia de cultivos y frutos que trae, aunque no sean copiosas tal y como indica ese otro dicho que apunta que 'El agua de mayo no cala el sayo, y si alguna vez lo caló, pronto lo enjugó'.

Las lluvias que caen durante el mes de mayo son especialmente buenas para los cereales, que son la base del pan, como sabes, pero si se retrasan y llueve más tarde, ya avanzado el mes de junio, con el calor, pueden ser muy perjudiciales para las vides y para el trigo.

Para entender bien todos estos refranes hay que remontarse a tiempos pasados, cuando el pan era el alimento básico en las casas y una buena cosecha de cereal aseguraba a las familias no pasar hambre.

Y tal es la bondad del agua de mayo que también se dice que 'Con el agua de mayo, crece el pelo siete cuartas y un dedo' o que 'Con el agua de mayo,

crece el pelo un palmo', frases que significan que las lluvias que caen este mes son tan beneficiosas que si te pillan incluso te crece más el pelo. Aunque eso está por comprobar ¿Tú te lo crees?

"TRAE LA MOCHILA CARGADA DE ILUSIÓN"

Por Jorge Pacheco

Imagina que te han dado las vacaciones en el cole y que estás tranquilamente descansando en tu casa. Y que el día antes de reincorporarte a clase recibes una bonita carta de tu profesor. Pero una carta de esas que llegan al buzón, no una enviada por correo electrónico o por whatsapp, que ahora es lo habitual.

Pues eso es lo que les ocurrió a los alumnos de sexto de Primaria de un colegio de Alcalá de Henares, en Madrid, las pasadas vacaciones de Semana Santa, que recibieron por correo postal una emotiva carta de su profe, Iván, gracias a la cual seguro que todos ellos fueron al día siguiente al colegio con muchas más ganas.

La carta de Iván decía lo siguiente:

"Querido alumno,

Espero que hayas disfrutado de estas vacaciones. ¡Te lo has ganado! Ha sido un trimestre duro.

Quizás te sorprenda que te escriba una carta, pero... ¡me apetecía!

Con estas líneas quiero darte la bienvenida al tercer y último trimestre de tu etapa en Primaria. Te animo a que des todo de ti; demuéstrate que puedes hacerlo mucho mejor, supérate a ti mismo. No te conformes con... ¡al menos he aprobado!

Este viaje está llegando a su fin pero todavía nos quedan muchas aventuras por vivir juntos. Tan solo son tres meses y después podrás recoger los frutos de tu trabajo. No dejes que la pereza sea más fuerte que tú.

En esto no estás solo, cuentas con tus compañeros de clase y conmigo, ¡claro! Todos juntos formamos un buen equipo.

Te espero el miércoles. Trae la mochila cargada de ganas e ilusión por aprender y convivir.

Un abrazo de tu profe que te aprecia mucho.

Posdata: Cuando te sientas sin ganas, lee de nuevo esta carta. ¡Seguro que te ayuda a seguir con fuerza!"

¿A que mola mucho la carta? A los alumnos de Iván les encantó, y a sus padres también. Tanto, que uno de los padres quiso compartir esta misiva y la puso en una red social, y de ahí pasó a otras y se hizo viral; vamos que se difundió de forma masiva a través de Internet.

Y no es de extrañar que así pasara, porque el contenido de la carta es maravilloso. Seguro que a todos los niños, y a todos los adultos, nos gustaría recibir una carta así, sobre todo ahora que ya prácticamente no recibimos cartas personales en nuestro buzón. ¡Gracias, Iván!

TRUCOS PARA NO PONERTE NERVIOSO POR LOS EXÁMENES

Por Nuncy López

Ya estamos en mayo y los exámenes de fin de curso están a la vuelta de la esquina. Y a ver quién es el chulo que no se pone nervioso, ¿verdad? Para que no afloren los nervios y te supere la situación, te daremos unos truquillos que seguro que te servirán para controlar la ansiedad y estar más tranquilo en estas fechas.

En los momentos previos a los exámenes y durante los mismos, es muy frecuente que nos pongamos nerviosos, aumente el ritmo de nuestro corazón, nos bloqueemos mentalmente, tengamos miedo a quedarnos en blanco... Es muy normal, les ocurre a muchos estudiantes, pequeños y mayores.

Y es una faena, la verdad, porque la ansiedad puede llevarte, incluso, a suspender los exámenes pese a que los lleves muy bien preparados. Por ello, los psicólogos creen que hay que plantar cara a esos nervios y esa ansiedad y, para ello, nos dan unos consejos que nos serán muy útiles en estas fechas. Presta atención.

Lo primero que dicen los psicólogos es que sentir ansiedad en la época de exámenes es normal, ya que es una respuesta natural de nuestro organismo ante una situación complicada, por lo que tampoco hay que evitarla y plantearnos no hacer el examen o no estudiar porque estamos nerviosos, sino que lo que hay que hacer es tomar conciencia de que estamos agitados e intentar tranquilizarnos.

Combinar estudio y juego

Tener unos hábitos de sueño y de comida saludables es fundamental para estar más relajados en la época de exámenes. Ya sabes, no debes alterar la hora a la que te acuestas ni las horas de sueño, y debes comer cinco veces al día, incluyendo alimentos con glucosa, que te aportan energía como ya te hemos contado en varias ocasiones.

Intercalar el estudio con el juego también es muy importante, ya que si estás mucho tiempo seguido estudiando puedes cansarte y llegar un momento en el

que tu cabeza ya no retenga la información. Pero, claro, esto puedes hacerlo si eres organizado y no dejas toda la materia del examen para el último día.

Para que 'no te pille el toro', como suele decirse, tienes que planificarte y repartir la materia a estudiar en varios días, ya que ponerte demasiado tarde a estudiar conlleva que tengas que aprenderte muchos contenidos en poco tiempo, y eso no funciona, tu cabeza puede hacerse un gran lío durante el examen.

Si eres de los que se ponen nerviosos cuando estás estudiando, antes del examen o durante el mismo, una técnica muy fácil y muy útil para aprender a relajarte es hacer unas cuantas respiraciones profundas y lentas, lo que contribuye a desconectar y calmarte. También es bueno si te quedas en blanco en el examen.

Los psicólogos recomiendan también que controles tus pensamientos y no seas negativo. Frente a pensamientos negativos del tipo 'no voy a aprobar la asignatura', 'me voy a quedar en blanco', 'esto es demasiado difícil para mí' o 'todos saben más que yo', aconsejan adoptar otros como 'yo ya he pasado por esto y he aprobado' o simplemente decirte a ti mismo: 'Yo puedo'. Porque lo cierto es que ¡tú puedes!

BLANCANIEVES: LA PRINCESA CIEGA QUE JUGABA CON NIÑOS DE LAS MINAS

Por Lucía López

El cuento de 'Blancanieves y los siete enanitos' que ha llegado hasta nuestros días y la película de Disney que todos conocemos han suavizado bastante la versión original de esta historia que escribieron los hermanos Grimm hace muchos años. De hecho, este y otros cuentos populares recogidos por los hermanos alemanes no fueron escritos precisamente para los niños.

'Blancanieves' formaba parte de un libro de relatos escrito por Jacob y Wilhelm Grimm que se publicó por primera vez en el año 1812, pero ¿quién era realmente Blancanieves? ¿Se inspiró este famoso personaje literario en un personaje real? Según investigadores alemanes, la respuesta a esta última pregunta es: sí.

Aunque hay varias teorías a este respecto, gana peso la que apunta a que el famoso cuento está inspirado en la princesa alemana María Sophia Margaretha Catharina von Erthal, una princesa ciega de la localidad alemana de Lohr, del siglo XVIII, que jugaba con niños que trabajaban duramente en las minas.

El padre de María Sophia, Philip Christoph von Erthal, era condestable de la zona de Kurmainz y era tratado como un verdadero rey. Para que te hagas una idea, era como un ministro de Asuntos Exteriores de ahora y, por sus funciones diplomáticas, viajaba mucho y se relacionaba con emperadores, reyes y reinas

de toda Europa, por lo que los habitantes de Lohr consideraban a la familia Erthal como una familia real.

Una joven muy bondadosa

María Sophia nació en Lohr en junio de 1729 y se quedó ciega parcialmente por las secuelas de una varicela. Ello, unido a que perdió a su madre siendo aún una niña y a que era una joven muy bondadosa, hacía que fuera muy querida en su localidad. Tras varios años viudo, el padre de María Sophia se volvió a casar con otra mujer que se convertiría en la madrastra de Blancanieves.

Cuentan que la madrastra daba preferencia a sus propios hijos y que María Sophia tuvo que sufrir en ocasiones el desprecio y el maltrato de su nueva madre. Aunque también se dice que la madrastra no era en la vida real una mujer tan malvada y perversa como en el cuento, y que el cariño que las gentes de Lohr profesaban a la princesa pudo contribuir a la mala fama de la madrastra.

Al parecer, poco después de morir María Sophia, su fama de bondad llegó a oídos de los hermanos Grimm, quienes se inspiraron en la joven para la princesa de su cuento. Pero no solo la princesa pudo ser real, hay otras coincidencias y conexiones entre la historia de esta joven y su familia y la de Blancanieves.

Una de ellas es el famoso espejo mágico de la madrastra. En el bonito palacio de Lohr donde vivió María Sophia y su familia, en la actualidad convertido en el Museo de Spessart, puede contemplarse el 'espejo parlante' que el padre de Sophia regaló a su segunda esposa, fabricado en la región de Lohr. Un gran espejo de 1,60 metros de altura que, por su forma, al hablar cerca de él se producía un efecto de reverberación que hacía que resonaran las palabras.

Los siete enanitos y la manzana envenenada

En cuanto a los siete enanitos del cuento, los investigadores piensan que podrían estar inspirados en los mineros, que bien podrían ser niños, que trabajaban en las minas de la zona, que eran muy estrechas y solo permitían el paso de personas muy pequeñas. Estos niños llevaban gorras y capuchas de colores para protegerse, como los enanitos del cuento, y, al parecer, la princesa María Sophia era su amiga y jugaba con ellos.

El ataúd de cristal de Blancanieves, que podría tener relación con la importante industria del vidrio que había en la zona de Lohr; el bosque al que huye Blancanieves de su malvada madrastra, que bien podría ser el amplio bosque de Spessart, también en Lohr, o la pócima con la que pudo ser envenenada la manzana, zumo de belladona, un fruto que se encuentra también en el bosque de el Spessart, son otras posibles coincidencias.

Como te hemos dicho, y como suele ocurrir con las historias que sucedieron hace muchos, muchos años, hay varias teorías sobre la joven que inspiró el

cuento de Blancanieves, pero, sin duda, la que se refiere a la princesa María Sophia, además de ser muy bonita, es muy creíble, ¿no te parece?

EL TEST DE LA ONCE

Ponte a prueba, ¿qué sabes de la ONCE? Contesta este test y ponte nota tú mismo. Cada una de las preguntas tiene una única respuesta. Por cada respuesta correcta, obtendrás 2 puntos. Si la respuesta es errónea, no consigues ningún punto. Recuerda que, si no eres capaz de contestar a alguna de las preguntas, puedes visitar la página Web de la ONCE (www.once.es), donde encontrarás la información que necesitas.

- 1) ¿Qué videojuego pensado para las personas ciegas fue diseñado por Jonathan Chacón?
- a) El Monopoly en Braille.
- b) El Buscaminas Accesible.
- c) El Tragabolas Digital.

Solución: b) El Buscaminas Accesible.

- 2) ¿Cuál es la página web en la que es posible comprar el cupón de la ONCE y consultar los números premiados?
- a) www.juegosonce.com
- b) www.lailusiondetodoslosdias.net
- c) www.cuponesycuponazos.es

Solución: a) www.juegosonce.com

- 3) Además de en castellano, la página web de la ONCE se puede consultar en inglés, catalán, gallego y...
- a) Euskera.
- b) Salmantino.
- c) Chino mandarín.

Solución: a) Euskera.

- 4) ¿Qué departamento de la ONCE se encarga de producir y distribuir entre las personas con discapacidad visual documentos y recursos bibliográficos en braille y en versión sonora?
- a) La Escuela de Perros Guía.
- b) El Museo Tiflológico.
- c) El Servicio Bibliográfico.

Solución: c) El Servicio Bibliográfico.

- 5) ¿Qué dos requisitos es necesario aportar para acceder al Club ONCE?
- a) El peso y la talla.
- b) El número del DNI y una contraseña personal.
- c) El número de pie y el nombre de algún primo segundo.

Solución: b) El número del DNI y una contraseña personal.

RESULTADOS:

- a) 10 puntos Experto en la ONCE.
- b) 8 puntos Rozando la perfección.
- c) 6 puntos Aprobado por los pelos.
- d) 4 puntos Muy cerca de pasar el corte, pero no fue suficiente.
- e) 2 puntos La casualidad te ha premiado con una respuesta correcta.
- 1) 0 puntos No desesperes, la próxima vez lo harás mejor.B)

PASATIEMPOS

Terminamos con unas adivinanzas graciosas y con un truco de magia que mezcla matemáticas con geografía y otras disciplinas que te va a sorprender y con el que seguro que impresionarás a tus compañeros y amigos, y a tu familia. Presta atención. Primero las adivinanzas:

 ¿A que no sabes cómo se llama el hermano enfermo de Hello Kitty?

Solución: Bron-quitis.

¿Qué es una patata encima de una almohada?

Solución: Una patata frita.

¿Cómo se llama el hermano mayor de Pinocho?

Solución: Pin-nueve.

A continuación, vamos con el truco:

- Piensa en un número del 10 al 19.
- Suma las dos cifras del número que has pensado (por ejemplo: si piensas en el 13, 1+3=4).
- A continuación, resta ese número al primero que habías pensado.
- Al número que te ha dado, réstale cinco.
- Con el número que has obtenido,

busca la letra correspondiente en el abecedario (por ejemplo: si es el uno, la a; si es el 2, la b, y así sucesivamente).

- Con esa letra, piensa en el nombre de un país. Un país, no una ciudad o un pueblo.
- Con la segunda letra del nombre del país, piensa en el nombre de un animal.
- Y con la tercera letra del nombre del país, piensa en un deporte.

¿Ya lo tienes? Pues que sepas que las iguanas de Dinamarca no hacen natación. ¿Sorprendido?

Y hasta aquí llega este número de Recreo. Esperamos que te lo hayas pasado fenomenal. Ya sabes que dentro de un mes volveremos a encontrarnos. Mándanos tus propuestas y comentarios y haremos la revista como más te guste.

... SI QUIERES ESCRIBIRNOS

Puedes mandarnos tus cartas, redacciones o preguntas a

--Correo electrónico: recreo@servimedia.es

--Correo postal: Revista Recreo Servimedia C/ Almansa, 66 28039 Madrid